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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
3RA. CÁTEDRA O’DONNELL 
 
RECONOCIDOS ACADÉMICOS EN FORO SOBRE DEMOCRACIA EN A. LATINA 
Por Noticias 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participará en la ‘3ra. Cátedra Mexicana Brasileña Guillermo 
O´Donnell’, del 1º al 3 de junio del presente año en la ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro. Este evento se 
lleva a cabo en coordinación con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Asociación 
Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), la Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABCP) y la Asociación 
Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP).  En sesión de la Comisión de Vinculación del IEEQ, el Consejero 
Presidente de este organismo comicial, Gerardo Romero Altamirano, informó que será la segunda ocasión que la 
Cátedra O’Donnell se efectúe en nuestro país, por lo que es un hecho de gran trascendencia para el instituto y el 
estado de Querétaro. Bajo el tema “La Tercera Ola Democrática en América Latina”, se tendrá como invitado de 
honor al Profr. Adam Przeworski, catedrático de la Universidad de Nueva York, entre otros reconocidos 
académicos de Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, México, Paraguay y Perú.  En este 
marco, se realizarán cinco mesas de trabajo que abordarán los siguientes temas: 30 años del libro Transiciones, 
Judicialización de la Democracia y Politización de la Justicia, Repensando la Teoría de Democrática en Clave 
Latinoamericana, Modelos de Democracia, Trayectorias Democratizadoras en América Latina, entre otros. Romero 
Altamirano indicó que si bien las actividades de la 3ra. Cátedra serán gratuitas, los interesados deberán registrase 
en la página www.ieeq.mx antes del 1º de junio; la sede del evento será el Aula Forense de la Facultad de Derecho 
de la UAQ.  Las consejeras electorales Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, integrantes de la 
Comisión, apoyaron la participación del IEEQ en este evento de carácter internacional. (N, 4) 
 
PARTICIPA IEEQ EN CÁTEDRA O’DONNELL 
Por Redacción  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participará en la ‘3ra. Cátedra Mexicana Brasileña Guillermo 
O´Donnell’, del 1º al 3 de junio del presente año en la ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro. Este evento se 
lleva a cabo en coordinación con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), el 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la Asociación 
Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), la Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABCP) y la Asociación 
Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP).  En sesión de la Comisión de Vinculación del IEEQ, el Consejero 
Presidente de este organismo comicial, Gerardo Romero Altamirano, informó que será la segunda ocasión que la 
Cátedra O’Donnell se efectúe en nuestro país, por lo que es un hecho de gran trascendencia para el instituto y el 
estado de Querétaro. Bajo el tema “La Tercera Ola Democrática en América Latina”, se tendrá como invitado de 
honor al Profr. Adam Przeworski, catedrático de la Universidad de Nueva York, entre otros reconocidos 
académicos de Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, México, Paraguay y Perú.  Se 
realizarán cinco mesas de trabajo que abordarán los siguientes temas: 30 años del libro Transiciones, 
Judicialización de la Democracia y Politización de la Justicia, Repensando la Teoría de Democrática en Clave 
Latinoamericana, Modelos de Democracia, Trayectorias Democratizadoras en América Latina, entre otros. Las 
consejeras electorales Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, integrantes de la Comisión, 
apoyaron la participación del IEEQ en el evento. (EUQ, 5) 
 

http://www.ieeq.mx/
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ANUNCIAN CÁTEDRA MEXICANA BRASILEÑA 
Del primero al tres de junio, Querétaro será la sede de la Tercera Cátedra Mexicana Brasileña Guillermo O’Donell, 
organizada de forma coordinada por el IEEQ, FEPADE, TEEQ, UAQ, AMECIP, ABCP y la ALACIP. Gerardo Romero, 
IEEQ, informó que se trata de la segunda ocasión que la Cátedra O’Donell se efectúe en el país, lo que resulta de 
gran trascendencia para el instituto y la entidad. (DQ p6) 
 
IEEQ PARTICIPARÁ EN CÁTEDRA MEXICANO-BRASILEÑA SOBRE POLÍTICA Y DEMOCRACIA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) participará en la ‘Tercera Cátedra Mexicana Brasileña 
Guillermo O´Donnell’, del 1 al 3 de junio del presente año en la ciudad de Santiago de Querétaro, Querétaro. Este 
evento se lleva a cabo en coordinación con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 
(FEPADE), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), la 
Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), la Asociación Brasileña de Ciencia Política (ABCP) y la 
Asociación Latinoamericana de Ciencia Política (ALACIP). En sesión de la Comisión de Vinculación del IEEQ, el 
Consejero Presidente de este organismo comicial, Gerardo Romero Altamirano, informó que será la segunda 
ocasión que la Cátedra O’Donnell se efectúe en nuestro país, por lo que es un hecho de gran trascendencia para el 
instituto y el estado de Querétaro. Bajo el tema “La Tercera Ola Democrática en América Latina”, se tendrá como 
invitado de honor al Profr. Adam Przeworski, catedrático de la Universidad de Nueva York, entre otros 
reconocidos académicos de Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Ecuador, México, Paraguay y 
Perú. En este marco, se realizarán cinco mesas de trabajo que abordarán temas como la judicialización de la 
democracia, la politización de la justicia y los modelos de democracia en América Latina, entre otros. Romero 
Altamirano indicó que si bien las actividades de la Tercera Cátedra serán gratuitas, los interesados deberán 
registrase en la página del IEEQ antes del primero de junio; la sede del evento será el Aula Forense de la Facultad 
de Derecho de la UAQ. 
 
https://codiceinformativo.com/2016/05/ieeq-participara-en-catedra-mexicano-brasilena-sobre-politica-y-
democracia/ 
 
http://informativodequeretaro.com/participa-ieeq-en-la-3ra-catedra-mexicana-brasilena-guillermo-odonnell/ 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO Y NUEVOS PARTIDOS 
 
EN JUNIO CUMPLIRÁN SENTENCIA DEL TEEQ 
Por Patricia López Núñez 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) entregará más de un millón 137 mil 
pesos como financiamiento público para actividades específicas al PAN, PRI, PRD, PVEM y Morena, en 
cumplimiento con la sentencia  que emitió el TEEQ. Al modificar el acuerdo para el financiamiento destinado a los 
partidos políticos en el ejercicio fiscal 2016, el Consejo General acordó entregar, en junio próximo, los recursos 
correspondientes a enero, febrero, marzo, abril y mayo a los partidos políticos. Ante a aprobación, el representante 
de MORENA, ante el IEEQ, Carlos Peñafiel consideró una ofensa el recursos que se destina a partidos políticos y 
subrayó que será necesario que estos institutos se pongan de acuerdo para disminuir las cifras que reciben. “Nos 
encontramos ante un absurdo: mientras el gasto público está siendo reducido en todos los rubros, los partidos 
políticos n o sólo no se lo reducen, sino hasta ganan más, esto es un absurdo. Es importante que si existe una 
reforma electoral, lo vayamos poniendo en la mesa”, afirmó Peñafiel. Al término de la sesión, el Presidente del 
Consejo General, Gerardo Romero Altamirano, aclaró que los recursos que se entregarán a los partidos no 

https://codiceinformativo.com/2016/05/ieeq-participara-en-catedra-mexicano-brasilena-sobre-politica-y-democracia/
https://codiceinformativo.com/2016/05/ieeq-participara-en-catedra-mexicano-brasilena-sobre-politica-y-democracia/
http://informativodequeretaro.com/participa-ieeq-en-la-3ra-catedra-mexicana-brasilena-guillermo-odonnell/
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comprometen la operatividad del instituto y sólo se cumplirá la sentencia que emitió el TEEQ en el recurso de 
apelación TEEQ-RAP-1-2016. Con el acuerdo, el PAN recibirá 444 mil 530.07 pesos de financiamiento público para 
actividades específicas; el PRI 359 mil 241.40 pesos; el PRD recibirá 103 mil 284.07 pesos; el PVEM obtendrá 115 
mil 223.73 pesos y Morena recibirá 115 mil 617.40 pesos. El Consejo General también aprobó un acuerdo para los 
lineamientos que deberán observarse para la constitución y registro de los partidos políticos locales, también en 
cumplimiento de una sentencia del TEEQ, aunque la consejera electoral Yolanda Elías Calles Cantú advirtió que 
esto tendrá un alto impacto social. (DQ 15) 
 
COLUMNA MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
PARTIDOCRACIA. Finalmente los partidos políticos recibirán del IEEQ ese tres por ciento de dinero adicional a su 
presupuesto para destinarlo a actividades específicas, recurso tan peleado para el PAN y respetado por el resto de 
los comités estatales. Para recibir dinero extra vaya que hay unanimidad entre los partidos que todo lo detienen 
por falta de acuerdos. Hablando de sentencias electorales, cada vez será más fácil acceder a los recursos públicos 
destinados a la democracia. Todo gracias a la reducción del requisito mínimo de firmas de apoyo, de 1.5 del padrón 
electoral a sólo 0.26 por ciento. Como si a Querétaro, que es uno de los padrones más breves del país, le faltara 
atomizar el voto. Como si a Querétaro le faltaran más Aguileras y Buenrostros. (DQ 4)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
AQUÍ SERÁ SOCIEDAD DEL CONOCIMIENTO 
Por Patricia López Núñez 
IMPULSARÁN CIENCIA CON MULTAS A PARTIDOS 
Ángel Ramírez Vázquez, Director General del Concyteq, agregó que el Concyteq recibió los primeros 887 mil pesos 
provenientes de multas de partidos políticos, para poyar proyectos científicos y tecnológicos, así como impulsar la 
formación de estudiantes. Subrayó “esta fue una iniciativa que salió del Senado de la República y afortunadamente 
ha sido vista con muy buenos ojos, porque es canalizar recursos a la ciencia, tecnología e innovación”. (DQ 14)  
 
COLUMNA ASTERISCOS 
ELECCIONES. Ya faltan 13 días para la celebración de elecciones en 13 estados de la República y aunque en 
Querétaro no se realizará este ejercicio varios queretanos han estado muy activos, apoyando a los candidatos de 
sus partidos políticos. El priista Paul Ospital han presumido en redes sociales sus actividades; mientras los 
panistas Micaela Rubio y Ricardo Anaya llevan varias vueltas en este periodo electoral… del que no hemos sabido 
nada es del exsecretario de seguridad pública municipal de Querétaro, el general Rolando Eugenio Hidalgo 
Eddy; aunque muchos juraban que se iba para hacer campaña en Aguascalientes con el PRI, hasta la fecha nadie 
sabe algo de él. (AM 3) 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRD 
 
FIRMA EL PRD CONVENIO TRANSPARENCIA CON CEIG 
Por Noticias 
Se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración institucional a favor de la transparencia y el acceso a la 
información pública entre la CEIG y el PRD, con el que el PRD se convierte en el primer partido político en firmar 
este convenio. (N, 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ESTALLA VIOLENCIA 
Por Francisco J. Maldonado 
El pasado fin de semana se caracterizó por las riñas y batallas campales entre varios sujetos que se liaron a golpes 
y donde al verse rebasados por sus contrincantes, salieron a relucir las armas de fuego y blancas así como los 
proyectiles de piedra que también causaron lesiones. (DQ principal) 
 
N: MEGACCIDENTE 6 HERIDOS 
Por Nicasio Mendoza 
Seis lesionados, entre ellos una mujer y dos agentes federales, es el saldo de brutal accidente registrado ayer en la 
autopista México-Querétaro, cuando un grullero hacia maniobras por una volcadura y la Policía Federal 
abanderada el tramo. (N principal) 
 
AM: SÍNDICOS EN SAN JUAN, SON LOS MEJOR PAGADOS 
Por Guillermo Contreras 
Dentro de las 54 observaciones que la ESFE identificó en la cuenta pública del segundo semestre de 2014 en el 
municipio de SJR, se detectó que a quien ocupada el cargo de síndico, le pagaron 87 mil 529 pesos por concepto de 
‘dietas’, dicho monto es adicional al que normalmente recibía el resto de los regidores. (AM principal) 
 
CQ: CALIFICARÁ CIUDADANÍA GESTIÓN DE MARCOS 
Por Arturo Espinosa 
Dentro de las herramientas de evaluación de desempeño que estará llevando a cabo el municipio de Querétaro, se 
incluirá una encuesta realizada por la UAQ, en la que la sociedad calcificará distintos rubros, detalló Jorge Luis 
Alarcón, secretario Ejecutivo de la capital. (CQ principal) 
 
PA: CARAMBOLA EN SJR 
Por Rossy Martínez 
Por conducir a exceso de velocidad, el operador de un tráiler perdió el control de su unidad y volcó sobre su 
costado derecho, bloqueando la carretera México-Querétaro en dirección a la capital del estado; se registró una 
fuerte carambola entre varios camiones. Fueron arrollados dos oficiales de la Policía Federal. (PA principal) 
 
EUQ: ROBOS A TREN, NEGOCIO PARA MUCHOS, REVELAN 
Por Martha Romero y Francisco Flores 
Aunque el robo a los vagones de tren es un ilícito que se practica en México desde hace varias décadas, Querétaro 
es uno de principales estados donde este delito se concentra. De acuerdo con la SSC, en lo que va del año se han 
registrado 18 robos y nueve tentativas, principalmente en SMM, en el municipio de Querétaro, y en La Llave y en 
La Valla, en SJR. (EUQ principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN INICIATIVA PARA NIVELAR SALARIOS  
Por Marco Antonio Estrada 
Con la intención de que se tenga un equilibrio entre los sueldos de los funcionarios públicos y aquellas personas 
que ganan poco, la diputada Herlinda Vázquez, MORENA, dio a conocer que presenta una iniciativa de reforma a la 
Ley del Manejo de los Recursos Públicos. De acuerdo con la legisladora, es necesaria una sensibilización de los 
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servidores públicos para tener un menor ingreso, toda vez que no es adecuado que haya funcionarios con sueldos 
elevados, mientras que otras personas tienen salario mínimo. (…) Toda vez que ningún funcionario puede ganar 
más que el gobernador del estado, la legisladora mencionó que se tendría que hacer un trabajo con el titular del 
Poder Ejecutivo, aunque dijo desconocer cuál es el sueldo de Francisco Domínguez Servién, señaló que los 
gobernadores del PAN suelen ponerse sueldos altos, recordando el caso de Ignacio Loyola. (EUQ p5) 
 
SE REANUDAN TRABAJOS EN LA LEGISLATURA 
Lo anterior por parte de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, y contando con la presencia del 
Subsecretario de Gobierno, Víctor de Jesús Hernández; su presidente, el diputado Antonio Rangel informó del 
análisis de la Ley Orgánica del Poder Judicial, enviada por el Poder Ejecutivo, respeto del NSJPA. El Subsecretario 
de Gobierno explicó que recientemente se aprobó en la reforma la integración del Consejo de la Judicatura para 
dotar de transparencia al mismo. (EM 9) 
 
ARMONIZAR CÓDIGO CIVIL, PIDE L. MERCADO 
No puede haber ciudadanos de primera y de segunda, afirmó la diputada Leticia Mercado, quien hizo un llamado 
para sacar adelante la armonización del Código Civil en el estado, de aprobarse la iniciativa del presidente EPN 
para permitir los matrimonios igualitarios. (…) Recordó que el mismo gobernador Francisco Domínguez Servién ya 
se pronunció en este sentido, al señalar que Querétaro reconocerá a los matrimonios entre personas del mismo 
sexo, al tiempo que exhortó al Poder Legislativo para armonizar la ley en cuanto se apruebe la iniciativa federal. (N 
p5, CQ p4) 
 
DIPUTADOS TIENEN DESICIÓN DIFÍCIL SOBRE NUEVO FISCAL: ABOGADOS 
Calixto de Santiago, presidente del Colegio de Abogados Litigantes del estado, consideró que los diputados de la 
598 legislatura tienen que tomar una decisión difícil respecto al tema que propuso el Ejecutivo, para elegir el 
nuevo fiscal, quien deberá implementar el nuevo sistema de justicia penal acusatorio en la entidad, pues todo 
cumplen con los requisitos. (…) “Respetuso de las instituciones y de la propia Procuraduría, desde agente del 
ministerio público, a excepción de Alejandro Echeverría, pero que éste ha estado trabajando en al parte 
investigadora del delito y de otras partes han estado al frente de control de procesos y la otra ha sido agente del 
MP, Margarita Luna”. (RQRO) 

PODER EJECUTIVO 
 
REVERTIRÁ GOBIERNO PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD 
El Gobierno Estatal revertirá la percepción de inseguridad en Querétaro, esto con base en los esfuerzos que llevan 
a cabo en la materia. Juan Marcos Granados, SSC, consideró que no podría establecer un plazo para que el gobierno 
revierta la percepción, pues sostuvo que sería arriesgado decir en cuánto tiempo. (…) En ese sentido, recordó que 
para cumplir ese propósito el mandatario estatal Francisco Domínguez Servién, asumió el liderazgo del gabinete 
de seguridad a efecto de hacerse cargo de manera personal y directa de este rubro; además, destacó los esfuerzos 
hechos por la administración estatal para poner en operación el próximo 31 de mayo la tercer y última fase del 
nuevo sistema penal acusatorio en los municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, mismos que abarcan el 
65 por ciento de la incidencia delictiva de la entidad. (Q) 
 
CAPACITAN A CIUDADANOS EN TEMA DE CONTRALORÍA SOCIAL 
Con este programa se capacitaron más de mil 320 ciudadanos que vigilarán 45 obras en 14 municipios, cuya 
inversión es de 313 mdp de los tres órdenes de gobierno. Dichas obras que benefician a alrededor de 89 mil 500 
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habitantes de zonas indígenas del estado están relacionadas con sistemas de alcantarillado, ampliaciones de 
sistemas de agua potable. (…) La ceremonia de cierre se llevó a cabo en Rancho de Guadalupe, Tolimán, donde se 
conformó el último Comité de Contraloría social por beneficiarios de la Construcción del Sistema de Alcantarillado 
Sanitario; ahí, Alejandro López Franco subrayó que la instrucción del gobernador Francisco Domínguez Servién ha 
sido trabajar en conjunto ciudadanos y gobierno en la promoción de acciones que contribuyan al uso eficiente de 
los recursos públicos, el impulso de la cultura de la transparencia, la participación ciudadana y el combate a la 
corrupción e impunidad. (AM p6, N p7, PA p3) 
 
PROMOVERÁN A SJR Y TX EN GIRAS AL EXTRANJERO 
Por Gaby Hernández 
SJR y TX serán promovidos entre otras demarcaciones, durante las giras de trabajo internacionales que han sido 
programadas por el gobernador Francisco Domínguez Servién, para revertir la falta de crecimiento en estas zonas, 
indicó José Luis Aguilera Rico, ST. (CQ p17) 
 
EVALUACIÓN DE CONEVAL, PRUEBA DE FUEGO: LUQUE 
Por Lenin Robledo 
El próximo reporte del CONEVAL, será una prueba de fuego para evaluar las acciones en materia de desarrollo 
social que ha realizado la federación a través de la SEDESOL, dijo el delegado estatal de la dependencia, Ernesto 
Luque Hudson. En entrevista recordó que el presupuesto para la entidad este 2016 fue de 2 mil 600 mdp para 
ejecutar diversos programas sociales y de infraestructura. (…) “Es muy importante, cada vez más, la vinculación de 
los diferentes niveles de gobierno. Si la federación trae un hospital como el que va a haber en El Marqués pero a la 
par el gobernador Francisco Domínguez Servién anuncia hospitales en la zona del semidesierto, eso es trabajar en 
equipo”, destacó. (EUQ p3) 
 
DESPLEGADO 
MVZ. Francisco Domínguez, Gobernador del Estado. Lic. Marcos Aguilar, presidente municipal de Querétaro. A la 
opinión Pública. Los vecinos del pueblo de Jurica del municipio de Querétaro exigimos se tomen acciones para 
resolver el grave problema que tenemos y hemos denunciado por años sin recibir ninguna solución más que 
promesas. Nos referimos a la mala calidad del agua que corre por el Arroyo El Arenal a la altura del pueblo de 
Jurica. (…) El día de hoy volvemos a hacer la denuncia que hemos hecho en diferentes ocasiones ya que para 
nosotros es muy preocupante el ver que nuestras autoridades no toman acciones en el cuidado del medio 
ambiente y el bienestar de los ciudadanos. (DQ p12) 
 
ESTIMA ESTADO SUPERÁVIT DE 2 MDP EN EL AJOD 
Al finalizar este 2016 Gobierno del Estado prevé números positivos en las finanzas del Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez, indicó José de la Garza Pedraza, O.M. Y es que se pretende lograr un recurso superior a 8 mdp en todo 
el año por la renta, sin embargo, el auditorio representa un gasto por año cercano a los 6 mdp.  “Aun así los 
números son positivos si pretendemos ingresar 8 millones y gastamos casi 6 el auditorio tiene un proceso en su 
estado de resultados positivo”, manifestó. (…) Por otra parte recordó que el Estadio Corregidora está en comodato 
con el equipo Gallos Blancos de Querétaro, por lo que los trabajos al recinto por parte de Gobierno del estado son 
mínimos. (ADN) 
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PREVÉN CONSOLIDAR LA CREACIÓN DE EMPLEOS 
Por Alma Córdova 
El municipio de SJR quedó rezagado en la creación de empleos, durante los últimos 5 años, por ello es que desde el 
gobierno estatal se promueve al municipio como uno de los puntos con mejores beneficios para invertir en 
Querétaro, afirmó José Luis Aguilera Rico, ST, quién advirtió que se prevé la consolidación de nuevos empleos a 
través de la ampliaciones y llegadas de nuevas industrias. (AM p9) 
 
SE LLEVARÁ A CABO EL CONCURSO NACIONAL DE PROTOTIPOS DIDÁCTICOS 2016 
Del 25 al 27 de mayo se llevará a cabo el Concurso Nacional de Prototipos Didácticos 2016 de la DGETI en el 
Querétaro Centro de Congresos. Así lo informó Alfredo Botello, SEDEQ, quien indicó que en la inauguración estará 
presente el subsecretario federal de Educación Media Superior, Rodolfo Tuirán, aseguró que para dicho evento el 
Estado cederá algunos apoyos a los organizadores como de logística y beneficios en el costo del recinto, 
disminuyendo el precio de su renta en 90% al costo original. (…) Por último comentó que ese día es probable que 
el gobernador  Francisco Domínguez Servién, no asista debido a que tiene agenda fuera de la entidad. (ADN) 
 
¿SABÍAS QUE HOY ES EL DÍA DEL ESTUDIANTE? 
Hoy se celebra el Día del estudiante en México. (…) En Querétaro, la comunidad estudiantil de la Educación Básica, 
es conformada por 458 mil 780 alumnos y por 3 mil 578 escuelas públicas y privadas en el estado. Ellos, son 
atendidos por 18 mil 139 docentes. Así, el gobernador Francisco Domínguez Servién ha externado su interés por 
mejorar las condiciones de los alumnos. (…) El gobernador fue invitado por el secretario de Educación Pública 
Federal, Aurelio Nuño a formar parte de la Junta de gobierno de la SEP (…) Recientemente, Francisco Domínguez 
Servién anunció un presupuesto histórico para la UAQ, donde ofreció que este alcanzará el 15.5% (EM 1) 
 
AVANCE DE 35% EN LA “PLAZA DEL ESTUDIANTE” 
La SDUOP informa que la Plaza del Estudiante registra un avance general del 35%, al concluirse los trabajaos 
preliminares e iniciar las labores de construcción de la obra, la cual forma parte de la Ruta del Estudiante. Con una 
inversión de 230 mdp, la Ruta del Estudiante fortalecerá el sentido de la comunidad estudiantil mediante la 
generación de espacios urbanos seguros, recreativos, de descanso etc.  (…) Romy Rojas, SDUOP, supervisó este fin 
de semana la conclusión de los trabajos preliminares y el comienzo de la plantación de árboles. (AM p6, N 1) 
 
JESSICA OLESZCOVSKI PRESIDE LA FUNDACIÓN MICHOU Y MAU  
Con un protocolo lleno de emociones encontradas y encabezado por KCD, DIF Estatal, se llevó a cabo la 
presentación de la Fundación Michou y Mau delegación Querétaro en colaboración con el DIF Estatal en las 
instalaciones de Palacio Conín. Durante la ceremonia el gobernador Francisco Domínguez Servién resaltó la 
importancia de apoyar proyectos que colaboren al mejoramiento de calidad de vida en ámbito de la salud en la 
niñez. (EUQ p2-D) 

MUNICIPIOS 
 
FIRMARÁ SEJUVE Y MUNICIPIOS CONVENIOS POR 4 MDP A PRINCIPIOS DE JUNIO 
Será la primera semana de junio cuando la SEJUVE firme convenios de colaboración con los municipios de 
Corregidora, Pinal de Amoles y Colón para abrir una convocatoria para el programa Emprendiendo Unidos.  Así lo 
informó Tania Palacios Kuri, SEJUVE, quien afirmó que esta es una acción para jóvenes emprendedores la cual 
tendrá una bolsa de 4 mdp. Explicó que esta bolsa surge del fideicomiso promotor del empleo de la SEDESU en 
colaboración con la Secretaría de la Juventud y los municipios para el que será destinada. (ADN) 
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DIALOGÓ MAV CON CIUDADANOS DE CIMATARIO 
Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal, dialogó con vecinos de colonias que rodean al dren Cimatario I, para 
conocer de sus necesidades y anunciar el arranque de obra hidráulica en este dren. En una nutrida sesión de 
preguntas y respuestas, el Presidente Municipal tuvo la oportunidad de escuchar todas las inquietudes que 
aquejan a los habitantes de 13 colonias de la zona. (…) Los ciudadanos agradecieron el que el Presidente Municipal 
los haya escuchado hasta el final de las dudas, e insistieron en que este tipo de ejercicios funcionan para conocer el 
sentir de la ciudadanía. En cuanto a la obra hidráulica, Marcos Aguilar Vega señaló que se realizará una inversión 
de 8 mdp y serán más de 10 mil ciudadanos beneficiados en 13 colonias de la capital. (Q, CQ 1, DQ p2, EUQ p10, N 
1, PA 1) 
 
MAV SE REÚNE CON EL ASTRONAUTA JOSÉ HERNÁNDEZ 
El alcalde Marcos Aguilar Vega sostuvo una reunión con el astronauta mexicano y asesor de la NASA José 
Hernández Moreno, con el objetivo de establecer diferentes compromisos que beneficiaran a los queretanos, dijo 
que José Hernández es un ingeniero, empresario y astronauta que brinda asesoría a NASA, e informó que la 
reunión se debió a que Hernández Moreno está interesado en atraer inversiones en diversos ramos al municipio de 
Querétaro. (Q, CyP, DQ 1, N 1, PA p8) 
 
OBISPO MANIFESTÓ A MAV QUE PREOCUPA INSEGURIDAD 
La preocupación por la seguridad que se vive resultó el tópico principal en la reunión que el alcalde de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega, sostuvo con el obispo, Faustino Armendáriz, encuentro programado por el edil luego de que 
el Seminario Conciliar fuera víctima de robo a mano armada. El Obispo indicó que si bien, se abordó el tema del 
Seminario, se hizo hincapié en que el interés de la Iglesia radica en ayudar a toda la comunidad. (DQ 11, N 3) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ALERTA POR RADIACIÓN SOLAR 
Por Elvia Buenrostro 
Durante recientes días, en la zona metropolitana de Querétaro se han registrado temperaturas de hasta 35ºC, con 
sensación térmica de 37ºC y la radiación solar ha llegado a niveles extremadamente altos de 13.8. Gabriel 
Bastarrachea, UEPC, advirtió que las temperaturas y radiación máximas son desde las 12 del día hasta los dos de la 
tarde. (DQ 5) 
 
REITERAN RECHAZO A MATRIMONIOS GAY 
La Diócesis de Querétaro pugnó porque no se implementen los matrimonios igualitarios, al considerar la medida 
dentro de iniciativas que laceran, diluyen y destruyen el seno familiar. Al oficial la Santa Misa en Catedral, el 
Obispo Faustino Armendáriz sostuvo que la Iglesia seguirá orando para que no se lleven a cabo, toda vez que es en 
la familia donde se genera el amor y la paz. (DQ 11, AM 4, N1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
AL MAESTRO CON CARIÑO. Y siguen los homenajes para el maestro JOSÉ GUADALUPE RAMÍREZ ÁLVAREZ, 
creador del Centro Universitario de la UAQ, a 30 años de su fallecimiento. El próximo viernes recordarán los 
abogados a quien formó tantas generaciones, impartiéndoles diversas materias en la hoy Facultad de Derecho. 
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Ojalá y estos reconocimientos culminen, por fin, en el cumplimiento de su testamento. Agua estancada, suele 
estar contaminada. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Exigen sacar ya su iniciativa del clóset / Reconocen simpatía de Pancho y Marcos / Impacta el secuestro de 
Andrés Loyola / Asaltan a la exsecretaria de la Juventud / Ahí le hablan, diputado: Sabino. Reto. Sacar del 
clóset la iniciativa de matrimonio igualitario exigen a los diputados queretanos los organizadores de la concurrida 
marcha contra la homofobia, celebrada el sábado por las calles del Centro Histórico. La propuesta fue presentada 
por el PRD en febrero, sin que se dé por enterado el legislador Antonio Rangel Méndez, coordinador del grupo 
parlamentario de Acción Nacional y presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia. La 
actitud omisa de Rangel contrasta, dicen, con la postura incluyente del gobernador Francisco Domínguez Servién y 
el alcalde Marcos Aguilar Vega, también panistas, que han expresado su apoyo al planteamiento del Presidente 
Enrique Peña Nieto sobre el matrimonio igualitario. Iván Paredes Trejo, vicepresidente de SOS Discriminación 
Internacional Querétaro, dijo: “Exigimos a las y los legisladores de Querétaro sacar del clóset la iniciativa de 
matrimonio igualitario para que sea aprobada. Luego de que el pasado mes de febrero fue ingresada al Congreso 
Local por el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia con la finalidad de garantizar los Derechos Humanos de todas 
las personas sin importar su preferencia sexual”. Al respecto, señaló que la iniciativa aparece en la página web de 
la LVIII Legislatura del Estado de Querétaro en el apartado de iniciativas presentadas con el número 466 
(http://legislaturaqueretaro.gob.mx/iniciativas/). Por eso no se explican cómo el diputado Luis Antonio Rangel 
Méndez, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso de Querétaro, desconoce los asuntos que su 
turnan a su Comisión. Y es que el representante popular del PAN informó recientemente que no se ha presentado 
una iniciativa formalmente en el Congreso Local sobre matrimonio igualitario y -jejeje- por eso no se ha abordado 
el tema en el ámbito legislativo. Insistió Iván en que el pasado mes de febrero le fue turnada a la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia que él preside. Por ello, Paredes Trejo exigió al legislador que enfoque 
sus esfuerzos en realizar una legislación incluyente, libre de toda forma de discriminación. El señalamiento de 
Paredes Trejo al diputado omiso, o sea Rangel, fue claro:  “Esperamos que el matrimonio igualitario sea incluido en 
la agenda política como una prioridad sin ningún tipo de prejuicio, toda vez que tiene su fundamento en los 
principios constitucionales de igualdad y no discriminación, así como la jurisprudencia emitida por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación y la recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos para que se 
legisle a favor en todos los Congresos Locales del país”. En el recorrido del sábado participó también Manuel 
Edmundo Ramos Gutiérrez, maestro en Estudios de Género, Identidad y Ciudadanía por la Universidad de Huelva, 
España y especialista en Derechos Humanos de la Diversidad Sexual, quien reconoció el esfuerzo de organizaciones 
y activistas defensoras de la diversidad sexual que han logrado grandes avances en los Derechos Humanos. 
Igualmente, destacó la postura incluyente que han tenido el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, así 
como el presidente municipal Marcos Aguilar, quienes mostraron su respaldo a la iniciativa del Presidente de 
México, Enrique Peña Nieto, para reconocer en la Constitución el matrimonio entre personas del mismo sexo, pues 
al manifestarse de esta manera envían un mensaje de inclusión a la población para comenzar a erradicar la cultura 
discriminatoria y contribuir al fortalecimiento del respeto total a los Derechos Humanos sin importar las 
diferencias. Activistas de la diversidad sexual festinaron que el Municipio de Querétaro haya celebrado 12 
matrimonios igualitarios sin necesidad de amparo, pero destacaron la importancia de lograr la modificación del 
Código Civil de Querétaro para que deje de ser inconstitucional y discriminatorio, logrando con ello garantizar la 
igualdad de toda la ciudadanía, sin importar su preferencia sexual o cualquier otra diferencia. “El matrimonio 
igualitario es el primer paso hacia la inclusión de la agenda contra la discriminación y la homofobia, porque 

http://legislaturaqueretaro.gob.mx/iniciativas/


 
LUNES 23 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

todavía existe mucha homofobia intrafamiliar, así como acoso escolar y laboral homofóbico que hay que erradicar”, 
concluyeron. Querétaro ya cambió. Aunque Toño Rangel no esté enterado. -LA CARAMBADA- A ver, a ver. ¿Será 
cierto que algún regidor y uno que otro diputado, más allá de colores y sabores, comparten de corazón el tema de 
la diversidad sexual, pero dicen que calladitos se ven más bonitos y no quieren apoyar la causa? Nombres, 
nombres. -OÍDO EN EL 1810- Muy Inn. Que en un hotel de la Cuesta China tienen un visitante frecuente que no 
puede ver ni en pintura a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, y ha exigido que lo prohiban ahí también. 
El Querétaro real. -¡PREEEPAREN!- Señales. Solo tres colaboradores de primer nivel acompañaron al gobernador 
Francisco Domínguez Servién al picnic -digo, Consejo Universitario- del jueves: Alfredo Botello Montes, secretario 
de Educación; Luis Bernardo Nava, jefe de la Oficina de Gobierno, y Mariela Morán, coordinadora de Comunicación 
Social. El mandatario estatal llevó, eso sí, a su grupo de seguridad (antes se quedaban afuera) y hasta meseros para 
servirle su diet coke y agüitas. No estuvieron el secretario de Gobierno Juan Martín Granados, jefe del gabinete, ni 
la de obras Públicas, Romy Rojas, que sí participó días antes en el preconsejo de Santa Rosa de Viterbo y tiene a su 
cargo el proyecto de la Ruta del Estudiante. Lo de Botello era de ley, lo de Nava es una señal. En política nada es 
casual. -¡AAAPUNTEN!- Conmoción. Impactó en los círculos sociales de Querétaro el secuestro de Andrés Loyola 
Garduño por parte, según la PGJE, de su amigo Antonio Gil Engell, ambos de conocidas familias. Y este caso parece 
no ser el único. Se investigan conexiones con otros secuestros ocurridos en Guanajuato. Somos nada. -¡FUEGO!- 
Alerta roja. Aunque sea fácil decir que antes de maquillaba la realidad en los medios tradicionales (como si no 
existieran las muy intensas redes sociales desde hace años), la percepción generalizada y de fuentes 
especializadas, como el Semáforo Delictivo, es la de un notable incremento de la inseguridad en Querétaro. Todos 
tenemos familiares o amigos que han sufrido robos o agresiones, como el denunciado por la exsecretaria de la 
Juventud y excandidata a diputada federal Mariana Ortiz Cabrera, asaltada junto con un amiga al salir de los Tacos 
Brazi de Juriquilla, sin que ningún hombre las defendiera. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
Francisco Domínguez Servién cumplió su promesa de visitar el Consejo Universitario de la UAQ, pero lejos de ser 
recibido a gritos y sombrerazos como se temía, pues la convocatoria nació precisamente de una protesta 
encabezada por el rector el 21 de marzo, el gobernador tuvo una presentación exitosa en su alma máter y hasta 
salió entre aplausos. Fue impecable la operación política para esta visita, de suyo trascendental por el lugar y la 
circunstancia, permitiéndole al gobernador entablar un diálogo racional y respetuoso, pero sobre todo productivo.  
En una acción sin precedentes, debido a las correcciones jurídicas y reacomodos económicos que implica a casi 
mitad de año, Domínguez Servién anunció ante el Consejo Universitaro un alza extraordinaria de 15.5 por ciento al 
presupuesto de la UAQ en tres importantes rubros, superando por mucho el reclamo inicial de 10 por ciento, y se 
ganó los aplausos en reconocimiento al apoyo por su alma máter. En términos políticos, el gobernador vio en su 
exitosa visita a la UAQ la eficacia operativa del secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, así como los muy 
buenos dividendos que puede recoger el mismo mandatario atendiendo en persona y con su conocida buena mano 
izquierda los asuntos de mayor conflictividad. Como cuando era alcalde. BIEN CONTRERAS. No muy convencidos 
con el aumento presupuestal anunciado dicen que quedaron los directores de las facultades de la UAQ, que porque 
el monto final no fue histórico. No ven que el apoyo extraordinario fue resultado de los reclamos encabezados por 
el rector ni que el aumento de recursos es un hecho sin precedentes. LO EXTRAÑABAN. ¿Recuerdan a Apolinar 
Casillas? Bueno, pues el diputado federal panista por fin apareció después de nueve meses de pasársela "bomba" 
en San Lázaro, disfrutando junto con el otro panista Armando Rivera del bendito anonimato del Distrito Federal y 
de la opacidad legislativa. Casillas quiso hablar sobre la grabación de una supuesta llamada telefónica entre 
Francisco Domínguez y el candidato del PAN en Aguascalientes, Martín Orozco, difundida en internet hace unas 
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semanas como parte de las campañas de lodo por la gubernatura de Aguascalientes. "¡Que dejen de estar 
lloriqueando!", dijo el diputado, y adjudicó la grabación a detractores que ya no saben cómo hacerle porque Orozco 
va a la cabeza y retó a los acusadores a que presenten pruebas. Vaya reaparición la de Apolinar con un tema taaan 
incómodo. Lo extrañaban. ILUMINADO. Con todo y sus focos nuevos, se las ve negras el presidente municipal de 
San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, duramente criticado en los últimos días sobre la compra de las 
lámparas LED que se están instalando por distintos puntos del municipio. Y es que a pesar del intento no ha 
quedado completamente claro cómo se decidió quién sería el proveedor y por qué razón cuestan mucho más que 
las que se han instalado en otros municipios, aún con las mismas características. A pesar de que su secretario de 
Administración, Enrique Fernández de Cevallos, trató de contener el tema que tanto revuelo ha causado, dejó más 
dudas que respuestas, en primer lugar, al intentar negarse a explicar quiénes participaron en la licitación para 
proveer de las lámparas, finalmente terminó por revelar los nombres, aunque no explicó si el ganador resultó ser 
el que ofreció el mejor precio. En este proyecto se invierten recursos por 107 millones de pesos, equivalentes a 12 
mil lámparas, lo que significa que cada una cuesta 8 mil 999 pesos, sin embargo luminarias con las mismas 
características se comercializan a la mitad de ese precio. ¿Y LOS FOCOS? Además de este precio, ahora sí que a 
todas luces inflado en perjuicio del erario sanjuanense, el alcalde panista de San Juan del Río también ha tenido 
que pagar (eso sí de su pecunio) un alto costo en críticas. El colmo de las torpezas en el manejo de esta crisis es que 
ahora el problema ya no son sólo las nuevas luminarias, sino las usadas que han sido retiradas. Resulta que 
tampoco está claro dónde están las lámparas viejas, que por cierto aún son utilizables; sólo se supo que fueron 
llevadas a un predio cuyo propietario sigue en el misterio y tampoco se conoce qué destino tendrá todo ese 
material, nadie sabe nadie supo, que bien podría ser utilizado en comunidades o colonias que requieren con 
urgencia algo de la luz que parece sobrarle al alcalde Guillermo Vega Guerrero con sus lámparas modernamente 
sobrevaloradas. DORANTES. Sigiloso, Agustín Dorantes, el joven secretario encargado de desarrollar la política 
social del estado por los próximos seis años, ya ha comenzado a moverse y concretar las primeras acciones de 
"Hombro con Hombro". En los últimos días ha estado de gira con el delegado de la CDI, Aurelio Sigala, y en 
conjunto han supervisado obras y dado el banderazo a otras más en municipios como Huimilpan, Tolimán, 
Peñamiller, Ezequiel Montes, por decir algunos. Ojalá que el joven secretario mantenga el ímpetu durante el 
sexenio, pues independientemente del colores partidistas, el rezago y la pobreza son situaciones que no deberían 
existir en un estado que se ha mostrado como polo de desarrollo. Y TODO LO CONTRARIO... Fiel a su costumbre de 
declarar mucho y hacer poquito, el expresidente municipal de Corregidora y ahora diputado local Antonio Zapata 
Guerrero prefiere sentarse, dejar pasar el tiempo y esperar a que otros le dicten la ruta. Igualito que las dos veces 
que fue alcalde de Corregidora, Zapata prefiere evadir los problemas reales y en este caso pospone, ya por mucho 
tiempo, la revisión del estacionamiento gratuito en las plazas comerciales. Según el diputado cámara lenta, la gente 
fue la que pidió a gritos que de nuevo se les cobrara en esos sitios, para que no les robaran el coche, y ahora pues 
que se aguanten o se esperen a que a nivel federal le digan al legislador cómo debe trabajar. Y así se la lleva el 
diputado, "pateando el botecito". No hay prisa. EN LUCHA. Cada vez se ve más nutrida la participación en las 
marchas por el respeto a la diversidad sexual. Algo impensable en el Querétaro de antes, afamado por "mocho", 
panista y chiquito, hoy cada vez hay más gente que se anima a salir a las calles a exigir respeto de los derechos de 
esta comunidad y parece inminente que un día no muy lejano diputados y autoridades tendrán que definirse para 
acabar con la ambigüedad jurídica. Ya se convirtió en un tema de vanguardia para los gobiernos. ESTÁ DECIDIDO. 
¿Qué hace periodista a una persona: un título universitario, una beca con o sin título superior o hacer un trabajo 
protegido detrás de un escritorio? Eso se cuestiona sobre los criterios que seguirán los diputados para 
premiar/reconocer este año a uno entre los periodistas queretanos. A sólo unos días de conocer el veredicto, éste 
parece predecible ¿cuáles nervios? PARTIDOCRACIA. Finalmente los partidos políticos recibirán del IEEQ ese tres 
por ciento de dinero adicional a su presupuesto para destinarlo a actividades específicas, recurso tan peleado para 
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el PAN y respetado por el resto de los comités estatales. Para recibir dinero extra vaya que hay unanimidad entre 
los partidos que todo lo detienen por falta de acuerdos. Hablando de sentencias electorales, cada vez será más fácil 
acceder a los recursos públicos destinados a la democracia. Todo gracias a la reducción del requisito mínimo de 
firmas de apoyo, de 1.5 del padrón electoral a sólo 0.26 por ciento. Como si a Querétaro, que es uno de los 
padrones más breves del país, le faltara atomizar el voto. Como si a Querétaro le faltaran más Aguileras y 
Buenrostros. ALCOHOLIMETRO. El proyecto ejecutivo para iniciar la ampliación del programa "Tómate la vida en 
serio" en la capital queretana, está prácticamente listo para ser presentado al alcalde Marcos Aguilar Vega, para su 
aprobación; no obstante, podría frenarlo el aumento de recursos que requiere su operatividad. Y es que 
incrementar de 2 a 4 días -para que sea los miércoles, jueves, viernes y sábado- con cuatro puntos de revisión -dos 
fijos y dos itinerantes- representará indudablemente el requerimiento de más personal y equipamiento para las 
pruebas de alcoholimetría. ¡FUEGO, FUEGO...! Salieron a relucir la falta de comunicación al interior del H. Cuerpo 
de Bomberos, en el marco de la gira de trabajo para constatar los avances de la construcción de la quinta estación, 
que encabezó el alcalde capitalino, Marcos Aguilar. Arturo D´Acosta Esquivel, presidente de Previsión y Protección, 
aclaró que este año en comparación con el anterior incrementó un 20 por ciento los incendios en lotes baldíos y no 
un 300 por ciento como en días anteriores habían señalado en una rueda de prensa por causa del programa de 
limpieza de lotes baldíos iniciada por el municipio capitalino. (DQ 1 y 4)  
 
BAJO RESERVA 
LA CEA ATIENDE DEMANDA DE ICA 
Nos cuentan que desde el inicio de la actual administración estatal, en octubre pasado, al vocal ejecutivo de la 
Comisión Estatal del Agua (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez, se le vio muy activo buscando contratar a un buen 
despacho de abogados para que atendieran una demanda de Ingenieros Civiles Asociados (ICA) que surgió por el 
incumplimiento de un pago relacionado con la obra del Acueducto II, a través de la cual se suministra agua a la 
zona metropolitana de Querétaro. Como se recordará, ICA, a través de varias de sus subsidiarias, ganó en mayo de 
2007 la concesión para construir y prestar el servicio de conducción y potabilización del sistema Acueducto II, así 
como su operación y mantenimiento. Aunado a ello, nos dicen que también la CEA se encuentra preocupada por la 
situación financiera que vive la constructora, que podría llevarla a la quiebra, dejando en una incertidumbre 
jurídica la operación del Acueducto II, que tuvo un costo cercano a los 3 mil millones de pesos. INAUGURARÁN 
OFICINAS CORPORATIVAS. Nos comentan que el apetito de los prestadores de servicios por comerse el gran 
mercado que actualmente representa Querétaro, con su creciente desarrollo industrial y comercial, hace que 
empresas como Sí Vale México anuncien su llegada a esta ciudad, donde el próximo miércoles inaugurarán sus 
nuevas instalaciones corporativas que le permitirán atender a la región del Bajío. Sí Vale México es una firma 
mexicana fundada en 1998 que ofrece servicio de vales y monederos electrónicos para que las empresas los 
repartan entre sus empleados. Actualmente, esta compañía cuenta con más 12 mil clientes, a través de los cuales se 
atienden a más de 5 millones de tarjetahabientes. ¿Y LAS FOTOS DE LOS DIPUTADOS? “Piensa mal y acertarás”, 
como reza el dicho popular que se ajusta a estos tiempos, y sin el ánimo de ofender, parece que aplica también 
para la actual legislatura, pues nos han llegado a comentar que aunque en la semana pasada los 25 diputados se 
tomaron una nueva foto oficial, a iniciativa del diputado Eric Salas, la cual serviría para actualizar la imagen de la 
página oficial del Congreso Local, hasta el momento no hay registro de cambio alguno. Además, el también 
presidente de la Mesa Directiva afirmó que fue el área de Comunicación Social la que tomó dichas fotografías. Sin 
embargo, se pudo ver a otros maestros de la lente ajenos a este departamento haciendo dicho trabajo y con equipo 
bastante profesional. Algunas de estas imágenes ya se pueden ver en la fanpage del diputado. AMARGA 
EXPERIENCIA. En aprietos se encuentra el municipio de San Juan del Río, y es que nos dicen que después de los 
embargos iniciados por incumplimiento de pago de indemnizaciones por laudos laborales, podrían estar 
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incurriendo en desacatos, pues hasta ahora no se han desincorporado los bienes señalados para ser incautados. De 
seguir así las cosas, los asuntos podrían llegar a tribunales federales y podría repetirse la amarga historia de Pedro 
Escobedo, o pregúntenle a Graciela Juárez. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
INCONFORMIDAD. Ahora fueron policías de Ezequiel Montes, los que hicieron un paro de cerca de 10 horas, para 
reclamar mejores condiciones de trabajo en cuanto a horarios, arrestos, uniformes, equipo de seguridad, etc. 
Participaron dos policías embarazadas, una de ellas porque no le ha sido autorizada su incapacidad a pesar de 
contar con 32 semanas de gestación; y la otra porque fue arrestada durante 12 horas tras no utilizar la fornitura 
(fajilla) durante el pase de lista. Los inconformes aceptaron un plazo de 15 días para observar mejoras. El colmo 
fue que los oficiales llevaban cerca de cinco horas afuera de la presidencia, y la alcaldesa, Luz María Quintanar, 
declaraba a los medios que ¡no, no, y no había paro! ¿Qué será? ¿Que la alcaldesa creerá que los reporteros son 
ingenuos? BAJA. El secretario de Educación, Alfredo Botello confirmó que dos maestros del estado de Querétaro, 
que no se presentaron a laborar durante cuatro días en un período de un mes, fueron dados de baja; entre 
ellos, Jerónimo Sánchez Sáenz. El funcionario detalló que éste, argumentó motivos de salud, lo cual será analizado 
en fechas posteriores; por lo pronto cabe recordar que Sánchez Sáenz (miembro del Frente Independiente de 
Organizaciones Zapatistas) estuvo en prisión cerca de seis años, acusado de la agresión que sufrió el 5 de febrero 
de 1998 el autobús en el que se trasladaba parte del gabinete del presidente Ernesto Zedillo, al concluir la 
conmemoración de la Constitución de 1917. El gobernador Francisco Domínguez, lo mencionó entre los causantes 
de los disturbios del 1 de mayo, sin embargo –aclaró- que la baja fue por los lineamientos de la SEP. 
PREOCUPANTE. Triste resulta que la mejora de la infraestructura hospitalaria del IMSS en San Juan del Río, 
dependa de que otras entidades del país registren un déficit en sus proyectos, ya que la cartera de recursos hasta el 
2018 está cerrada; así lo aseguró el delegado, Manuel Alejandro Ruíz López. Había dos proyectos, el de una clínica 
en donde se aplicarían 50 millones de pesos o el de un nuevo hospital para lo que se necesitan 250 millones de 
pesos. Ojalá que esto no impacte seriamente en el servicio que se presta, baste recordar que el año pasado, la 
CNDH emitió una recomendación al IMSS de ese municipio por la muerte en el 2013 de una mujer embarazada. 
ELECCIONES. Ya faltan 13 días para la celebración de elecciones en 13 estados de la República y aunque en 
Querétaro no se realizará este ejercicio varios queretanos han estado muy activos, apoyando a los candidatos de 
sus partidos políticos. El priista Paul Ospital han presumido en redes sociales sus actividades; mientras los 
panistas Micaela Rubio y Ricardo Anaya llevan varias vueltas en este periodo electoral… del que no hemos sabido 
nada es del exsecretario de seguridad pública municipal de Querétaro, el general Rolando Eugenio Hidalgo 
Eddy; aunque muchos juraban que se iba para hacer campaña en Aguascalientes con el PRI, hasta la fecha nadie 
sabe algo de él. ALAMEDA. Se habla de la creación de un patronato de la Alameda Hidalgo, el cual estaría 
conformado por ciudadanos que decidirán los proyectos para la rehabilitación de este importante pulmón de la 
ciudad. Recordamos, por cierto, que en agosto del año pasado, AM publicó sobre la existencia de un procedimiento 
de ‘Información Ad Perptuam’ (854/2015) del gobierno capitalino para obtener certeza jurídica sobre el predio en 
el que se ubica la Alameda, el cual no estaba inscrito en el Registro Público; y en consecuencia no formaba parte del 
patrimonio del municipio de Querétaro ¿Habrá ya una resolución? HUIMILPAN. Llama la atención la diferencia 
que pueda haber entre los municipios de la zona metropolitana… la presidenta municipal de Huimilpan reveló este 
fin de semana que para este año apenas tienen 18 millones de pesos para ejercerlos en obra pública, así que 
muchas de las necesidades de este municipio tendrán que esperar, pues el presupuesto disponible no les alcanza 
para mucho… se trata de un municipio que contrasta con la capital, en la cual, de arranque van a ejercer mil 313 
millones  de pesos en el mismo rubro. Basta recorrer un par de kilómetros para observar polos opuestos…. 
También debe influir la habilidad para buscar recursos por parte de los alcaldes y ahí parece que a la presidenta de 
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Huimilpan como que no se le da. GALLITOS. Será que ahora la directiva del equipo queretano  se querrá levantar el 
cuello con la final de la Sub 20. Esos chavos son un ejemplo y lo único rescatable de tan incipiente temporada de 
los Gallos. Recordemos los hierros que ha tenido la directiva al desplumar un equipo competitivo y no 
proporcionar al entrenador refuerzos de calidad. La afición merece mucho más de lo que se le está dando, cambios 
urgentes se requieren y debería empezar por cambiar a una directiva que no impulsa las fuerzas básicas y para 
colmo fracasa con las pobres contrataciones y si hay dudas pregúntenle a las Chivas la chamaqueada que les 
metieron al cambiar a Orbelin por Fierro, capaz que hasta dinero le tuvieron que meter al canje. (AM 1 y 3) 
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